



Sankt Markus, Dürerstraße 46

Evang.-Luth. Kirchengemeinde Estenfeld & Kürnach

Liebe Mitmenschen,

»Der Mensch lebt nicht vom Brot allein, sondern von einem jeden Wort, das aus dem Mund Gottes geht.« (Mt 4,4) Vor Jahren noch hat mich dieses Wort aus dem Matthäusevangelium geärgert, vor allem, wenn ich es im Gedanken an die armen Länder dieser Welt las, wo Brot oft so viel nötiger ist, bevor der Gedanke an etwas anderes kommen kann.

Aber dennoch steht er in der Bibel; nämlich an der Stelle, wo von der Versuchung Jesu in der Wüste berichtet wird. 40 Tage und Nächte Hunger. Da sagt der Versucher: „Bist du Gottes Sohn, so sprich, dass diese Steine Brot werden.“ Trotz Hunger sagt Jesus seine Worte vom Wort Gottes.

Er meint damit, es ist allein Gottes Wort, das Halt gibt – in allem. Es ist die Orientierung, die Haltung, die allein Lebenssinn gibt. Das kann ich mir nicht kaufen, das kann ich nur finden und mir schenken lassen. Damit sind aber die Grenzen zwischen Arm und Reich in dieser Beziehung aufgehoben. Da gilt Jesu Satz universal.

Immer wieder erlebe ich solche kostbar geschenkte Momente des Erkennens, wenn ich mir Zeit nehme meine Bibel zu lesen, für die Predigtvorbereitung oder einen geistlichen Impuls oder einfach so.

Manchmal erlebe ich dann das Wort Gottes auch so, wie im Hebräerbrief (4,12) steht: „Denn das Wort Gottes ist lebendig und kräftig und schärfer als jedes zweischneidige Schwert und dringt durch, bis es scheidet Seele und Geist, auch Mark und Bein, und ist ein Richter der Gedanken und Sinne des Herzens.“

Eine an stillen Momenten reiche Fastenzeit wünscht

Ihr Frank Hofmann-Kasang

Herzliche Einladung zu unseren Gottesdiensten in Sankt Markus

	Zeit	Festtage/ Besonderes	Liturg/ Prediger
März			
3.	19:00	Gottesdienst zum Weltgebetstag „Glaube – bewegt“ Kath. Pfarrheim, Estenfeld	Ökumenisches Team
	19:00	Gottesdienst zum Weltgebetstag „Glaube – bewegt“ St. Michael, Kürnach	Ökumenisches Team
5.	9:30	Gottesdienst Anschl. Empfang	Pfarrer Hofmann-Kasang
10.	19:00	Passionsandacht	Pf. Hofmann-K.
12.	9:30	Gottesdienst	Prädikantin Dagmar Hamann
	11:00	Minigottesdienst „Du bist ein Gott der mich sieht“	Team und Pf. Hofmann-Kasang
17.	19:00	Passionsandacht	Pf. Hofmann-K.
19.	11.15	Gottesdienst mit Vorstellung der Konfirmand:innen St. Michael, Kürnach	Konfi. und Pfarrer Hofmann-Kasang
24.	19:00	Passionsandacht	Pf. Hofmann-K.
26.	9:30	Gottesdienst mit Abendmahl anschl. Kirchencafe	Pfarrer Hofmann-Kasang
31.	19:00	Passionsandacht	Pf. Hofmann-K.

Veranstaltungen im März

Weltgebetstag 2023 – Taiwan – Glaube bewegt

Zum diesjährigen Weltgebetstag laden uns mutige Frauen aus diesem kleinen Land ein, daran zu glauben, dass wir diese Welt zum Positiven verändern können – egal wie unbedeutend wir erscheinen mögen. Denn Glauben bewegt!

Zu den Gottesdiensten am Freitag 3. März 2023 laden wir ein:

19:00 Uhr Kath. Pfarrheim, Estenfeld
19:00 Uhr St. Michael, Kürnach

Konfirmand:innen Elternabend

Mittwoch 1. März 2023 um 19:00 Uhr
Fragen zur Vorbereitung der Konfirmation

„Cafe – Ungezwungene Begegnung“

Dienstag 7. März 2023 ab 14:30 Uhr
Gemeindezentrum Sankt Markus

Frauenkreis Kürnach

Mittwoch 8. März 2023 um 9:30 Uhr
Katholisches Pfarrzentrum, Kürnach
„Frühstücksbrunch“
Bitte bis 5. März anmelden bei Ingeborg Schöner
T: 09367 – 24 28

Sie finden aktuell unsere
Veranstaltungen bei den
Evangelischen Terminen.
[http://www.evangelische-
termine.de](http://www.evangelische-
termine.de) (QR-Code)



von Menschen

verstorben sind und beigesetzt wurden:

Volkhard Bauer, (69 J.), Estenfeld
Dr. Klaus Stärker, (62 J.), Kürnach

Informationen

Für Fragen und Informationen rufen Sie an:

Vertrauensfrau Frau Köllmer
T: 0 93 05 – 4 91

Pfarrer Frank Hofmann-Kasang
Tel: 0 93 67 – 98 20 30 1
Fax: 0 93 67 – 98 20 30 2
Mobil: 0 178 – 864 35 87

Schwarze Äcker 36,
97273 Kürnach
e-Mail: evang.estenfeld@t-online.de
homepage: evangelisch-estenfeld.de

Unsere Sekretärinnen in Lengfeld
Frau Schaum und Frau Karaev
e-Mail: pfarramt.lengfeld.wue@elkb.de
Tel: 09 31 – 27 10 00
Fax: 09 31 – 27 84 05
Mo 11.00–12.00 – Di 11.00–12.00
Do 16.00–18.00

Pfarrbüro Kürnach
Frau Lauter
e-Mail: stefanie.lauter@elkb.de

unsere regelmäßigen Gruppen

VCP Stamm Walther von der Vogelweide



Jungpfadfinder für 14 -16-jährige

Wölflingsmeute für 7-10 jährige

Info: Pfarrer Hofmann-Kasang 0 93 67 – 98 20 30 1

Eltern-Kind-Spielgruppe

Dienstags 15.30 – 17.00 Uhr
mit Kindern von 2 – 6 Jahren
Gemeinsames Spielen, Basteln, Singen steht
im Vordergrund. Omas und Opas & Enkel sind auch
herzlich willkommen.

Info: Theresia Sperling T: 0176 – 62 07 22 86

Krabbelgruppe – offen für alle

Donnerstags 9.30 bis 11.30 Uhr
Info: Theresia Sperling T: 0176 – 62 07 22 86

Anonyme Alkoholiker (AA)

Jeden Freitag 19.00 – 20.30 Uhr
Meeting für Betroffene u. Angehörige (Nichtraucher)
Info: Pfarrer Hofmann-Kasang 0 93 67 – 98 20 30 1



Foto: World Day of Prayer International Committee, Inc
Künstlerin: Hui-Wen Hsiao

Würdigung zum Jubiläum

Pfarrer Hofmann-Kasang 25 Jahre in Estenfeld, Kürnach und Mühlhausen

Vor 25 Jahren stand Pfarrer Hofmann-Kasang mit
seiner Frau und drei kleinen Kindern vor unserer Tür.
Eine Wohnung zum Einzug war vorhanden und einem
Dienstbeginn in unserem evangelischen
Gemeindezentrum zum 1. März 1998 stand nichts mehr
im Wege. Er wurde mit offenen Armen aufgenommen

und fand mit seiner offenen und humorvollen Art schnell Zugang zu den Gemeindegliedern vor Ort. In den vergangenen 25 Jahren hat er unzählige Kinder getauft, sie dann später in der Grundschule im Religionsunterricht begleitet, als Jugendliche konfirmiert, als junge Erwachsene getraut und dann wieder deren Kinder getauft. Vermittlung von Glaubensinhalten an verschiedenen Stationen des Lebens - heute wichtiger denn je.

Auch die Verantwortung für unsere beiden Kindergärten in Kürnach gehört zu seinen Aufgaben. Die Anzahl der zu betreuenden Kinder ist in den letzten Jahren deutlich gestiegen, und damit natürlich auch der Zeitaufwand für die Organisation und Personalführung.

Neben dem Dienst in unserer Kirchengemeinde ist Pfarrer Hofmann-Kasang darüber hinaus Standortpfarrer der Johanniter und Notfallseelsorger mit Leib und Seele - eher ein Dienst im Verborgenen, aber umso wichtiger für die betroffenen Menschen. Von 1998 bis 2014 lebte Pfarrer Hofmann-Kasang mit seiner Familie in Estenfeld und ist dann nach Kürnach umgezogen. Vielleicht bleibt er den Kürnachern ja auch 16 Jahre erhalten.

Selbstverständlich ist ein so langer Verbleib in einer Kirchengemeinde für unsere Landeskirche nicht, und ohne Zustimmung des Kirchenvorstandes wäre dies auch nicht möglich gewesen. Pfarrer Hofmann-Kasang hatte in dieser Zeit immer den Rückhalt und das Vertrauen der Menschen vor Ort.

Damit hat er praktisch sein ganzes bisheriges Berufsleben in unserer Kirchengemeinde verbracht. Wir hoffen, dass er weiterhin für uns tätig sein wird und uns bis zu seinem Ruhestand erhalten bleibt.

Natürlich hat es in dieser langen Zeit auch private Veränderungen gegeben, wie an seiner Haarpracht unschwer zu erkennen ist.



Und aus dem jungen Vater von einst ist inzwischen ein stolzer Großvater geworden.

Gewürdigt wird sein Dienstjubiläum im und nach dem Gottesdienst **am 5. März 2023**

in unserem Gemeindezentrum.

Sie alle sind herzlich dazu eingeladen.

Gerda Köllmer und Bernd Schütt im Namen des Kirchenvorstandes